
Eglise Protestante Unie Antibes – Cagnes
Dimanche 14 Mai 2023

5ème dimanche après Pâques 

Textes proposés :
Actes 8, 5-17  ARC 230 1& 2 Oh parle-moi Seigneur
1 Pierre 3, 15-18 ARC PS 92 Oh que c'est chose belle
Jean 14, 15-21 ARC 614 Tu es là au cœur de nos vies

ARC 530 Tous unis dans l'Esprit
Traduction Bible Français Courant

SALUTATION ET INVOCATION

Je vous souhaite la bienvenue, frères et soeurs dans ce temple,
où nous sommes venus pour rechercher la présence de Dieu,
écouter sa parole et la méditer.
Que chacun de vous se sente accueilli et ici comme chez lui.
Et avant toute chose, nous nous rappelons la bonne nouvelle de 
l’Evangile:
Qui que vous soyez, quoi que vous soyez,
La grâce et la paix vous sont données de la part de Dieu notre Père
et de Jésus-Christ notre sauveur. Amen !
 
Nous avons tellement de mal à faire trêve en nous même.
Nous remplissons notre temps comme une armoire comble.
Nous entassons nos années sans goûter la beauté du présent.

Et puis,
voici le culte qui fait renaître en nous le désir et l'attente,
voici ce temps où Dieu nous précède
et où il nous invite au calme et à l'écoute.

Nous allons de travaux en divertissements,
et nous ignorons le repos.
Nous courrons éperdument après l'on ne sait quelle réussite et quel but.

Et puis,
voici le culte où la Parole de Dieu ouvre, chaque fois à nouveau,
un espace dans nos vies, pour accueillir et pour aimer,
pour recevoir et pour donner.
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C'est le temps de la grâce et de la paix.
 
INVOCATION : Officiant(e) :

Invoquons le Seigneur, notre Dieu :

Seigneur, nous voici en ce jour rassemblés,
Jour de joie pour ton Eglise.
Donne-nous ton Esprit, comme tu nous l’as promis  :
Qu’il se saisisse de chacun de nous,
et nous saurons découvrir dans le monde les signes de ta présence !
Qu’il bouscule notre façon de vivre et de penser,
et avec lui nous ferons toutes choses nouvelles !
Vienne le jour où la terre entière proclamera :
“Jésus-Christ est le Seigneur à la gloire de Dieu le Père !”

AMEN

ACCLAMONS LE SEIGNEUR, NOTRE DIEU

ARC 230 "Oh ! parle-moi, Seigneur"  (1 & 2) https://youtu.be/2WdGGkp8Q6I

LOUONS LE SEIGNEUR

Il est bon de nous rappeler
que, dans toutes nos actions,
tu poses la première pierre.

LOUE SOIS-TU, SEIGNEUR !

Tu régénères nos vies ;
que viennent à notre bouche
des sacrifices de louange !

LOUE SOIS-TU, SEIGNEUR !

Sur toute la terre,
ta Parole rencontre les humains
et les interpelle au plus profond
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LOUE SOIS-TU, SEIGNEUR !

Nous trouvons dans l'Histoire
les traces de ton passage,
annonçant nos libérations.

LOUE SOIS-TU, SEIGNEUR !

Au présent tu conduis nos vies ;
par l'Esprit tu fais grandir tes dons :
foi en toi, confiance en l'homme.

LOUE SOIS-TU, SEIGNEUR !

Tu as donné corps à ton amour
en Jésus-Christ,
lui qui veille dans la nuit du monde,
jusqu'au jour où il te le remettra

LOUE SOIS-TU, SEIGNEUR ! AMEN !

Louons  le  Seigneur  avec  le  Psaume  92  "Oh  que  c'est  chose  belle"
https://youtu.be/dxFfMCKiJus

PRIERE DE REPENTANCE

Jésus marchait sur les routes de Galilée. Il proclamait l'Evangile et 
disait : 
"Le temps est accompli, le règne de Dieu s'est approché. 
Convertissez-vous, et croyez à la Bonne Nouvelle"

( Marc 1,15 )

Notre temps est parfois pesant, triste et lourd.
Nous nous laissons gagner par la routine du quotidien, par la facilité.
La morosité nous guette.
Aujourd'hui la Parole retentit :

"Le temps est accompli, le règne de Dieu s'est approché."

Je vous invite à la prière :
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Oui Père, nous entendons ton Evangile :
Aujourd'hui c'est le temps de Dieu.

Et pourtant ce temps qui est le notre,
nous le voyons plutôt habité
par la futilité ou l'agitation,
par la banalité et la répétition.

C'est pourquoi, aujourd'hui encore,
nous devons nous convertir.

Apprends-nous à inscrire
ta nouveauté dans nos habitudes,
ton espérance sur nos lassitudes,
ta présence dans notre solitude,
ta paix sur nos inquiétudes.

Nous ouvrons les portes de notre vie,
pour accueillir ce temps nouveau que tu annonces.

Que ton Esprit nous bouleverse !
Que ta Parole nous transperce !
Que ton Amour nous rafraichisse !
Que ton Evangile nous convertisse !

En restant assis, nous chantons le spontané

*ARC 403 https://youtu.be/NBDyh9NhyuE

Si devant toi nous ne sommes Que poussière et corruption, 
Immense est ta compassion. Tu voulus sauver les hommes : 
Tu nous donnas Jésus-Christ, Tu donnes le Saint-Esprit. 
Tu fais grâce au plus rebelle Dès qu'il te cherche et t'appelle. 
Que pour la vie éternelle,Tu nous gardes, Dieu fidèle. 

ANNONCE DU PARDON : recevez avec reconnaissance le pardon du Seigneur 

Je vous invite à accueillir les paroles de la grâce avec Dietrich 
Bonhoeffer :
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Voici que la grâce de l'Evangile,
si difficile à comprendre aux gens pieux,
nous met en face de la vérité et nous dit :

Tu es un pécheur, un très grand pécheur,
incurablement,
mais tu peux aller, tel que tu es,
à Dieu qui t'aime.

Il te veut tel que tu es,
sans que tu fasses rien,
sans que tu donnes rien,
il te veut toi-même, toi seul...
Réjouis-toi !

En te disant la vérité, ce message te libère,
Dieu veut te voir tel que tu es pour te faire grâce,
Tu n'as plus besoin de te mentir à toi-même

et de mentir aux autres
en te faisant passer pour sans péché.

Ici, il t'es permis d'être un pécheur,
remercie Dieu.

Et levons-nous, frères et soeurs, pour chanter à Dieu notre reconnaissance
pour le don ineffable de son pardon

*ARC 430 (4) https://youtu.be/kMeNKEIl0Zw
Tu m'aimeras toujours ! Ni la mort, ni le monde,
Ne peut me séparer, mon Dieu, de ton amour. Où le mal abonda, ta grâce surabonde;
Permets, Seigneur, qu'au long des jours Tout mon cœur te réponde
Et que je t'aime sans détours, Toi qui m'aimes à toujours !

NOTRE FEUILLE DE ROUTE ( DEBOUT)

C'est fou,
toutes ces chaînes

qui nous ralentissent
et entravent notre marche,

ces chaînes
qui alourdissent nos vies !
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Mais il y a plus fou encore :
ce qui arrive
quand nous laissons Dieu s'en saisir.

Alors nous entendons
des paroles comme celles-là :

"Car le Seigneur est l'Esprit,
et là où est l'Esprit du Seigneur,
là est la liberté."

( 2 Corinthiens 3,17 )

Ainsi nous croyons
que Jésus-Christ n'est pas venu porter nos chaînes,
mais les briser.

Oui, Jésus-Christ a brisé nos chaînes.
Son Esprit le redit à notre esprit :
nous vivons en lui une liberté sans mesure,
fruit de son amour sans mesure !

*Arc en Ciel 428 (2) https://youtu.be/NSq26TBgWeQ

Comme un enfant, je veux sans crainte
T'offrir ma vie jour après jour,
J'aimerai ta parole sainte
Je compterai sur ton secours

LITURGIE DE LA PAROLE 

Prière d’illumination :
Nous prions Dieu avant  de lire  les Ecritures,  afin  qu’elles deviennent
pour nous Parole de vie. 
 
SILENCE 

Au moment d’ouvrir les Ecritures, 
Seigneur viens-nous en aide :
Quand nous regardons au fond de nous,
Nous savons bien ce qui nous empêche d’avancer.
Si c’est la peur, apaise-nous !
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Si c’est l’obscurité, éclaire-nous !
Et si c’est la paresse, inquiète-nous !
Que ton esprit de vie et de renouveau
Nous fasse accueillir ta Parole,
Dans la rupture et la continuité.

AMEN

Actes 8, 5-17

5 Philippe  se  rendit  dans  la  principale  ville  de  Samarie  et  se  mit  à

annoncer le Messie à ses habitants. 

6 La population tout entière était très attentive aux paroles de Philippe 

quand elle l'entendait et voyait les miracles qu'il accomplissait. 

7 En effet, des esprits mauvais sortaient de beaucoup de malades en 

poussant un grand cri et de nombreux paralysés et boiteux étaient 

également guéris. 

8 Ainsi, la joie fut grande dans cette ville. 

9 Un homme appelé Simon se trouvait déjà auparavant dans cette 

même ville. Il pratiquait la magie et provoquait l'étonnement de la 

population de la Samarie. Il prétendait être quelqu'un d'important, 

10 et tous, des plus jeunes aux plus âgés, lui accordaient beaucoup 

d'attention. On disait : « Cet homme est la puissance de Dieu, celle qu'on

appelle “la grande puissance” . » 

11 Ils lui accordaient donc beaucoup d'attention, car il y avait longtemps 

qu'il les étonnait par ses pratiques magiques. 

12 Mais quand ils crurent à la Bonne Nouvelle que Philippe annonçait au

sujet du Royaume de Dieu et de la personne de Jésus-Christ, ils se firent

baptiser, hommes et femmes. 
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13 Simon lui-même crut et fut baptisé ; il restait auprès de Philippe et il 

était rempli d'étonnement en voyant les grands miracles et prodiges qui 

s'accomplissaient. 

14 Les apôtres qui étaient à Jérusalem apprirent que les habitants de la 

Samarie avaient reçu la parole de Dieu ; ils leur envoyèrent alors Pierre 

et Jean. 

15 Quand ceux-ci arrivèrent en Samarie, ils prièrent pour les croyants 

afin qu'ils reçoivent le Saint-Esprit. 

16 En effet, le Saint-Esprit n'était encore descendu sur aucun d'eux ; ils 

avaient seulement été baptisés au nom du Seigneur Jésus. 

17 Alors Pierre et Jean posèrent les mains sur eux et ils reçurent le 

Saint-Esprit.

 1 Pierre 3, 15-18

15 Mais  honorez  dans  vos  cœurs  le  Christ,  comme votre  Seigneur.

Soyez  toujours  prêts  à  vous  défendre  face  à  tous  ceux  qui  vous

demandent de justifier l'espérance qui est en vous. 

16 Mais faites-le avec douceur et respect. Ayez une conscience pure afin

que ceux qui médisent de votre bonne conduite de chrétiens aient à 

rougir de leurs calomnies. 

17 Car il vaut mieux souffrir en faisant le bien, si telle est la volonté de 

Dieu, plutôt qu'en faisant le mal. 

18 En effet, le Christ lui-même a souffert, une fois pour toutes, pour les 

péchés des humains ; innocent, il est mort pour des coupables, afin de 

vous amener à Dieu. Il a été mis à mort dans son corps humain, mais il a

été rendu à la vie par le Saint-Esprit.

Jean 14, 15-21 
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La promesse de l'envoi du Saint-Esprit

15 « Si vous m'aimez, vous obéirez à mes commandements. 
16 Je demanderai au Père de vous donner quelqu'un d'autre pour vous 
venir en aide, afin qu'il soit toujours avec vous : 
17 c'est l'Esprit de vérité. Le monde ne peut pas le recevoir, parce qu'il 
ne peut ni le voir ni le connaître. Mais vous, vous le connaissez, parce 
qu'il demeure avec vous et qu'il sera toujours en vous. 
18 Je ne vous laisserai pas seuls comme des orphelins ; je reviendrai 
auprès de vous. 
19 Dans peu de temps le monde ne me verra plus, mais vous, vous me 
verrez, parce que je vis et que vous vivrez aussi. 
20 Ce jour-là, vous comprendrez que je vis uni à mon Père et que vous 
êtes unis à moi et moi à vous. 
21 « Celui qui retient mes commandements et leur obéit, voilà celui qui 
m'aime. Mon Père aimera celui qui m'aime ; je l'aimerai aussi et je me 
montrerai à lui. » 

Cantique ARC 614 " Tu es là au coeur de nos vies " https://youtu.be/R_v-
jHb57ZA
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PRÉDICATION 

Amis, frères et soeurs,

Dans l'Evangile de Jean que nous venons d'entendre, nous sommes à

quelques heures de l'arrestation de Jésus. Il réunit ses disciples pour un

dernier discours, prenant le temps de les préparer à son prochain départ,

qui est ici sa mort, tout en parlant en même temps de continuité. Jean

s'adresse à son groupe de disciples. Mais au moment où l'évangile de

Jean est rédigé, c'est déjà aux disciples de tous les temps que ce récit

est en train de s'adresser. 

Dieu est-il derrière nous ou devant nous ? 

On se figure parfois Dieu comme un Dieu que nous ne voyons pas mais

qui regarde par dessus notre épaule pour s'assurer que nous faisons

bien tout  ce qu'il  veut  de nous,  qui  nous tient  sous son regard pour

s'assurer  que  nous  n'allons  pas  trop  loin,  et  pas  dans  la  mauvaise

direction. Un Dieu qui se tiendrait derrière nous et nous laisserait nous

débrouiller  pour marcher seuls en s'attendant à chaque instant à nos

erreurs, nos erreurs de marche, nos erreurs de jugement... Un Dieu qui

aurait posé une fois pour toute une loi qui nous retiendrait de faire trop

d'erreurs, qui nous tirerait en arrière quand on s’approche trop près du

gouffre. Un Dieu qui a la nostalgie d’un âge où la terre était plate, où la

science n’avait pas son mot à dire, où le progrès et les découvertes

scientifiques seraient superflues. Dieu est-il derrière ?

Ou  Dieu  est-il  devant  ?  Est-il  devant,  à  nous  attendre,  prêt  à  nous

accompagner, toujours un pas en avant, sur un chemin nouveau ? Ce
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Dieu là  ne chercherait  pas  à  nous retenir,  mais  au contraire  à  nous

encourager à avancer. Il nous attendrait avec, dans les yeux, des rêves

de justice, d’amour, de paix, de compassion et de joie, prêt à se réjouir

avec nous de les voir éclore dans ce monde. Ce serait le Dieu qui attire

le  peuple  hébreu hors  d’Égypte  pour  l'envoyer  en terre  inconnue,  ce

serait le Dieu qui attend les pèlerins sur le chemin d’Emmaüs. Le Dieu

qui nous attend, et qui nous espère, qui ne se contente pas de ce que

nous sommes mais nous espère toujours plus vivants, source d’une vie

renouvelée et encore inimaginable pour ce monde.

Comment vivons-nous notre foi ? Sous le regard d’un Dieu derrière nous,

ou espérés par un Dieu qui nous précède, devant nous ?

Au fond, c’est  bien à cette question que ce texte répond aujourd’hui.

Sauf que, comme d’habitude avec les textes bibliques, il répond, mais il

répond à côté, de travers, par surprise ! Et que la réponse qu’il  nous

donne n’est sans doute pas celle que nous attendions. Dans ce texte, la

question « Dieu devant  ou Dieu derrière » est  renversée.  Il  s’agit  de

penser selon un autre axe : pas devant ou derrière, mais là-haut ou ici-

bas.

Ce qui fait le lien entre là-haut et ici-bas, ce ciel où Jésus a disparu à

l’Ascension et notre monde à nous, c’est l’Esprit, l’Esprit de la vérité, le

consolateur. Celui qui nous est donné, sans l’avoir mérité.

Cet  esprit,  nous en avons besoin,  pas pour devenir  omniscients,  pas

pour faire tous les miracles, pas pour guérir  toutes les maladies, pas

pour faire rentrer le monde dans le rang. Mais pour parler toutes les

langues,  des  langues  qui  ne  nous  appartiennent  pas,  que  nous  ne
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connaissons pas et, sans trop savoir comment, pour dire quelque chose

qui nous dépasse et nous rend joyeux. Alors c’est vrai, nous continuons

à  avoir  une  vie  qui  zigzague,  nous  avons  l’impression  que  nous

marchons à côté d’un chemin qui nous serait tout tracé ; mais ça n’a plus

tellement d’importance. Nous avons reçu le don de Dieu, qui fait que,

même si  nous  n’en  sommes pas  dignes,  nous  avons  été  redressés,

guéris, sauvés, par lui. Nous avons reçu du Christ cet esprit, non pas à

cause de ce que nous sommes,  mais  malgré ce que nous sommes,

comme un cadeau qu’aucun de nous n’aurait mérité, mais qui nous est

fait quand même. Rien ne peut nous séparer de ce cadeau : ni la santé

ni la maladie, ni la guerre ni la paix, ni la prospérité ni la misère, ni la

fidélité ni l’infidélité, ni la vie ni surtout la mort. Il n’y a rien à ajouter à ce

cadeau. Il y a juste à en vivre. Tranquillement. Sereinement. En prenant

pour  argent  comptant  la  promesse  qui  nous  est  faite  que  cet  esprit,

véritablement, nous fait vivre en communion avec Dieu, sans crainte. La

promesse de Dieu est certaine, il ne changera pas d’avis. Et il nous fait

confiance pour que sa parole s’aventure dans le monde.

Car c’est prendre un risque… Dieu prend le risque de nous donner un

esprit.

Un esprit qui nous éveille. Qui nous bouscule. Un vent violent qui n’a pas

besoin de portes ouvertes pour s’inviter chez nous. Il arrive malgré nos

portes fermées.

Dieu nous donne un esprit qui nous surprend. Il ne nous donne pas de

dire  ce  que  nous  savons  déjà,  ce  que  nous  aurions  soigneusement

construit, réfléchi, mûri, et qui ne serait plus qu’à transmettre dans un
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langage à peu près cohérent à nos contemporains. Non : il nous donne

de parler une langue autre que la nôtre… de dire des choses que nous

ne comprenons pas nous-mêmes. Plus de langage unique, plus de rêve

d’une tour de Babel qui nous élèverait vers le ciel, mais une parole qui

bouscule les meilleures intentions et les plus solides morales ! Plus de

langage qui brosse le poil de l’homme dans le sens de son orgueil, mais

une parole qui ouvre à une autre vérité.

Dieu nous donne un esprit qui nous plonge dans le monde. Il nous est

donné pour être en relation avec d’autres. Pour engager une parole qui

ne vient pas de nous, et qui est destinée à d’autres, qui passe par nous

pour plonger dans le monde. Il vient à rebours de notre penchant naturel,

qui  est  de  viser  vers  le  ciel.  Lorsque  nous  pensons  «  Dieu  »,  nous

pensons  à  un  être  surnaturel,  tout-puissant  et  omniscient,  qui  attend

quelque chose de nous pour pouvoir gagner un paradis céleste, hors du

monde. Or le cadeau que Dieu nous fait ne nous tire pas vers le ciel, il

nous plonge dans le monde, il nous ancre dans ce monde-ci ! Pas de

petit  nuage  rose  d’où  nous  pourrions  juger  tranquillement  nos

contemporains, pas de petit nuage rose d’où nous lancerions une parole

souveraine, omnisciente, à un pauvre monde qui n’aurait rien compris.

Non : nous sommes porteurs d’une parole qui se mêle au monde, qui

parle  la  langue  des  autres  pour  dire  quelque  chose  que  nous  ne

possédons pas.

Alors oui, c’est un esprit de puissance… mais il ne nous donne pas la

puissance,  il  ne nous rend pas puissants… Il  ne nous donne pas la

connaissance  ultime.  Il  ne  nous  donne  qu’un  joyeux  tintamarre,  un
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concert  de voix discordantes, étranges, étrangères, que nous lançons

dans le monde sans savoir s’il y aura quelqu’un pour la recevoir.

Dieu a l’audace de se retirer du ciel pour descendre dans la promesse

du monde.

Le Dieu qui nous donne l’espérance, il n’est pas au-dessus, il est là en

bas, au cœur du monde, avec nous. Il n’est pas derrière nous à nous

retenir,  il  est devant à nous espérer. La foi,  c’est ça : une espérance

partagée avec Dieu…Cette espérance nous a été donnée au jour de

notre baptême ; elle nous est renouvelée chaque jour. Pour que nous en

vivions vraiment.

Le Pasteur Jean DUMAS écrit  dans "Jean explique moi ton évangile"

( L’Harmattan, 3ème édition, 2021 ) :

« Au commencement de l’Evangile, le Baptiste voit le Souffle descendre
sur l’homme Jésus. 
Après avoir traversé la mort, ce Jésus transmet à ses disciples le Souffle
reçu de son Père.
Est-ce la fin de l’Evangile ?
La finale du texte, certes.
Mais depuis, le Souffle poursuit sa course et se mêle à la parole des
hommes.
L’homme qui s’essouffle à courir sa vie, qui peine et butte sur l’obstacle,
le souffle court, 
Reprend souffle à la Parole de l’évangile.
Il se redresse, comme né d’un nouveau Souffle,
Et sa course s’apaise jusqu’à parvenir au but :
Devenir un avec le Père, par son Fils, devenu mon frère. »

AMEN

JEU D’ORGUE 
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Cantique 530 "Tous unis dans l'Esprit" https://youtu.be/kvU2-agyHOo

CONFESSION DE FOI 

Eclairés et rassemblés par la Parole de Dieu, nous affirmons notre foi 

NOUS CROYONS EN DIEU
Le Dieu mystérieux dont le monde éprouve l'absence.
Il n'a pas abandonné le monde,
Mais il le garde secrètement dans son amour.
Il veut faire de nous ses enfants,
Des hommes adultes et responsables.

NOUS CROYONS EN JESUS-CHRIST,
Qui a vécu parmi nous, qui est mort, qui est ressuscité.
Il a vécu une vraie vie d'homme,
Il nous a aimés jusqu'à la mort.
Il est le centre de l'univers et l'assurance de la résurrection.

NOUS CROYONS EN L'ESPRIT-SAINT,
Qui habite en nous et nous unit.
Il renouvelle en nous la foi et l'espérance,
Il nous engage dans l'amour et le service du prochain.

*Arc en Ciel 251 (3) 
Bénissons tous Dieu, notre Père, 
Et Jésus Christ, notre Sauveur.
Bénissons l'Esprit de lumière,
Lui qui habite dans nos cœurs.
Dieu trois fois saint, 
fais-nous un jour Franchir 
le seuil de ton séjour.
Alléluia, Alléluia !

ANNONCES

OFFRANDE
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L’offrande, c’est le plus beau moment du culte !
Joie de recevoir, joie de donner, joie de partager, joie de témoigner !
Que notre offrande soit aussi notre Alléluia !

PRIÈRE POUR L’OFFRANDE :
Dieu très bon, 
tout vient de toi, 
et nous ne pouvons te donner que ce qui déjà t'appartient ; 
accepte-nous donc, nous tes serviteurs, 
et cette offrande que nous te présentons avec respect et avec amour, 
pour ton service. Amen.

Pour nous préparer à la cène, chantons le cantique
ARC 420  : Tel que je suis https://video.link/w/qxg2d

PREFACE

Béni sois-tu pour ce monde que tu as fait si beau,
que tu gardes, à travers ses douleurs,
dans la promesse qu’il devienne ton Royaume.
Béni sois-tu pour Jésus-Christ, ton Fils, qui est né de notre chair,
qui a partagé notre vie, transformé notre mort
et nous fait partager sa vie.
Béni sois-tu pour la vie que tu nous donnes à vivre les uns avec les 
autres
et tous ensemble avec toi.
Béni sois-tu pour ce pain et ce vin, annonce et promesse de joie,
Aussi, avec les cieux et la terre, avec la multitude de ton peuple, par tous
les  temps  et  par  tous  les  lieux,  nous  célébrons  ton  nom et  nous  te
chantons.

*Arc en Ciel 861  https://youtu.be/hkITum8kPTo
Dieu saint, Dieu saint ! Dieu très saint !
Éternel, ô roi d e s cieux !
L'univers entier de ta gloire est rempli ! Hosanna au plus haut des cieux !
Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur ! Hosanna au plus haut des cieux !
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INSTITUTION
Luc 22 :
Quand ce fut l’heure, Jésus se mit à table, et les apôtres avec lui.
Il reçut une coupe, et après avoir rendu grâce il dit:
Prenez-la et partagez entre vous. Car, je vous le déclare:
je ne boirai plus désormais du fruit de la vigne,
jusqu’à ce que vienne le Règne de Dieu.
Jésus prit du pain et, après avoir rendu grâces,
il le rompit et le leur donna en disant:
Ceci est mon corps donné pour vous. Faites ceci en mémoire de moi.
Et pour la coupe, il fit de même après le repas, en disant:
Cette coupe est la nouvelle alliance en mon sang, versé pour vous.

Avant le partage, il a prononcé une prière ; recueillons – nous de même dans la
prière

PRIERE DE COMMUNION
Dieu notre Père, nous te disons notre reconnaissance
de ce que ton Fils est passé de la mort à la vie.
Voici donc le pain de la vie, la coupe qui témoigne du salut.
Père, fais surgir maintenant ta vie parmi nous.
Envoie ton Esprit sur ton Église.
Que ce pain soit pour nous le corps de ton Fils;
que ce vin soit pour nous le sang de ton Christ.
Que cette communion nous appelle à confesser, en paroles et en actes,
que Jésus-Christ est le Seigneur.
Regarde notre vie: tu connais les richesses qui s’y trouvent déjà,
mais tu sais aussi nos faiblesses.
Aussi, nous te le demandons: fais venir ton Esprit vivant.
Qu’il nous délivre de tout esclavage.
Ainsi, nous pourrons vivre pleinement ton amour au milieu des hommes,
nos frères. 
Louange à toi qui nous as appris à te dire tous ensemble,
dans la communion de l’Église universelle:

Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta
volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd’hui notre pain de ce
jour. Pardonne-nous nos offenses, comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont
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offensés. Ne nous laisse pas entrer en tentation, mais délivre-nous du Mal. Car c’est à
toi qu’appartiennent le règne, la puissance et la Gloire aux siècles des siècles. 

Que ce repas nous annonce le royaume que tu nous charges de 
proclamer.
Amen.

*Arc en Ciel 592 (2) https://youtu.be/L9LZUJInFbo
Refrain Seigneur, tu es notre joie,
notre vie, notre espérance. 
Seigneur, tu es notre joie; 
nous ne sommes rien sans toi.

Quand parfois, dans notre vie, 
Tout est froid et sans lumière, 
C'est vers toi que nous conduit
L'espoir d'être ton ami.

INVITATION A LA CENE

Voici le repas que nos mains ont préparé, mais c’est le Seigneur qui
nous invite. 
Voici la table que nous avons dressée, mais c’est lui qui nous accueille. 
Voici la joie que nous avons désirée, mais que lui- même nous donne.

Comme Jésus a rassemblé ses disciples pour le repas pascal, il nous
invite maintenant à sa table qui annonce le banquet du Royaume.  

Nous sommes tous invités à former un cercle. Et que même ceux qui ne
souhaitent  pas  communier  se  joignent  à  nous  ,  ils  passeront  tout
simplement le pain et le fruit de la vigne à leur voisin.

Je vous invite à former un cercle autour de la table

FRACTION – ELEVATION

en rompant le pain

Voici le pain de vie;
celui qui mange de ce pain n’aura plus jamais faim.

en élevant la coupe

Voici la coupe de la nouvelle alliance;
celui qui croit au Fils a la vie éternelle.
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COMMUNION
Envoi

Pour la douceur et la force de ton pardon,
pour la brûlure et la vérité de ta parole,
pour l’unité que tu nous donnes en ton repas,
béni sois-tu, Seigneur !
Pour ta présence qui change notre vie,
pour ta promesse qui transforme notre mort en vie,
pour ta paix qui éclaire nos jours,
béni sois-tu, Seigneur !
Pour la mission que tu nous confies,
pour l’espérance que tu nous charges d’annoncer,
pour ton amour qui nous lie à l’humanité
béni sois-tu, Seigneur !

Allez en paix dans la joie de notre Seigneur
Chacun rejoint sa place

PRIÈRE D’INTERCESSION

Seigneur, nous te prions

Pour  ceux  qui  nous  sont  proches  et  avec  qui  nous  vivons  au
quotidien,

Pour tous ceux qui  luttent,  qui  cherchent,  qui  désespèrent,  pour
ceux qui sont dans l'épreuve ou dont la foi chancelle, mais aussi pour
ceux qui t'oublient dans la prospérité et la joie,
Nous te prions, Seigneur.

Pour ceux qui gagnent avec peine leur pain quotidien,
pour ceux qui sont privés de travail ou de ressources,
pour ceux qui n'ont pas de famille ou pas d'abri,
pour ceux qui sont opprimés, calomniés ou exilés,

Nous te prions, Seigneur.

Pour ceux qui souffrent de leur solitude,
pour ceux qui traversent une maladie ou un deuil.
Donne nous d'être compagnons de route les uns pour les autres, 
aussi pour les moments difficiles de nos vies.
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Nous te prions, Seigneur.
Pour notre cité et notre peuple,
pour les responsables politiques et économiques,
pour les responsables de la justice ;
Dans tous les pays de la terre
éveille des artisans de paix et de réconciliation pour le bien-être de

tous
Nous te prions, Seigneur.

Pour l'Eglise universelle,
pour sa fidélité dans la persécution
et pour sa vigilance dans le confort ;
Donne nous de travailler à l'unité dans l'attente de ton Règne.

Nous te prions, Seigneur.

*Arc en Ciel 488 (1 et 3)  https://youtu.be/O1TGY6rqYt0
Sur tous les temps, sur tous les lieux, Alléluia !
Tu vas régner auprès de Dieu, Alléluia !
Notre avenir est d'être en toi, Alléluia !
Nous t'attendons, ô notre Roi, Alléluia

ENVOI : 

Comment faire boire un âne qui n'a pas soif ?
En mettant un autre âne à côté de lui, et en lui faisant boire une eau 
limpide et rafraichissante.

Comment donner soif de Dieu à des hommes repus ?
En étant soi-même assoiffé d'Evangile, toujours en quête de sens et de 
silences.

Le psalmiste écrit au Ps 42:
"Comme une biche soupire auprès des courants d'eau,
Ainsi mon âme soupire après toi, ô Dieu !
Mon âme a soif de Dieu, du Dieu vivant."

Si vous trouvez qu'il y a trop d'ânes autour de vous,
Soyez des biches !
Ayez soif de Dieu !
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Vous leur montrerez la source.

BÉNÉDICTION

Le Seigneur tourne vers toi son visage,
de ta quête il est l'invitation,
dans ta soif il est la question,
dans ta marche il est l'horizon.

Dieu est le même hier, aujourd'hui et demain :
il ouvre ton regard
il libère ta marche
il guérit ton passé
il réveille ton écoute il ressuscite ta foi.

Que son Evangile soit pour toi maintenant
la plus grande nouvelle qu'on t'ai jamais annoncée.

PRENONS LE TEMPS DE NOUS RASSEOIR ET DE SAVOURER LE TEMPS DE

MEDITATION EN MUSIQUE QUI CLOTURERA CE TEMPS DE CULTE.
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